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　　  本市のダイバーシティの推進について　
　人には人種、国籍、宗教、年齢、性別、障がい、
性的嗜好、学歴、価値観等の様々な違いがあります。
　この一人ひとりが持つ違い、すなわち多様性を受け入れることをダイバーシティといいます。

多様性を認め合う社会の現実について
＜質問１＞　多様性を認め合い、誰もがそれぞれの個性や能
　　　力を発揮できる、寛容な社会の実現に力を入れるべ
　　　きではないかと考えますが、本市の考えを問う。
＜企画部長答弁＞　本市では、総合計画の基本目標な「多様性
　　　を認め合い心豊かになる暮らしを構築する」を揚げ、誰
　　　もが互いを思いやり支え合いながら、より豊かに暮らすこ
　　　とができるよう、市民一人ひとりの人権が尊重され、それ
　　　ぞれが個性を発揮し、活躍できる地域社会の実現を目指
　　　しております。
　　　　地域社会の持続的な発展のためには、多様性を認め
　　　合う社会の実現は重要であると認識しており、多様な価
　　　値観のもと、誰もがそれぞれの個性と能力を十分に発揮
　　　できる社会の実現に向け取り組んでいるところです。

ダイバーシティへの取り組み
＜質問２＞　本市のダイバーシティの取り組みについて問う。
＜企画部長答弁＞　多様性を認め合う実現に向けた取り組みと
　　　いたしましては、男女共同参画への理解を深める講座を
　　　開催するとともに、市公式ホームページや情報誌による
　　　情報発信などを行うほか、事業所に対しましては、職場
　　　におけるハラスメントを防止するための普及啓発などの
　　　取り組みを行っています。
　　　　また、令和３年５月には、性的マイノリティに対す
　　　る社会的な偏見や差別を無くし、性の多様性への
　　　理解促進を図るため、※「パートナーシップ宣誓制度」
　　　の運用を開始しました。
　　　　今後も、人権が尊重され、多様性
　　　や個性の価値観を認め合い、誰もが
　　　地域の中でイキイキと暮らし、ともに
　　　支え合う社会の実現に向け取り組ん
　　　でいます。　　

～ 質 問と答 弁 の 抜 粋・1 ～

　２０２２年の「世界幸福度ランキング」で１位となったのがフィンランドで日本のランキングは５４位です。
　国内総生産（GDP）や、社会保障制度、健康寿命等は、さほど違いはありませんが、順位の違いを決定づけたものは、
「人生の自由度」や「他者への寛容さ」のある社会か、どうかです。
　つまり多様性を重視し、他者への寛容さを持つこと、すなわち、ダイバーシティを推進させることは、女性や障がい者の
みならず、より多くの人たちの幸福にも繋がることを示しています。
　６月議会本会議で本市ダイバーシティやジェンダー平等（社会的性別）について、考え方や取り組みを質問と答弁を記述します。 
　ご高覧ください。

※パートナーシップ宣誓制度につきましては２０１９年 
　１２月議会で私が一般質問で要望し、２０２１年５月か
　ら千葉市、松戸市に次いで３番目の施行です。
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編 集 後 記高齢者の社会との繋がりを確保
＜質問６＞　高齢者男性の孤独・孤立の問題は深刻で、長い人生を幸
　　　福に有意義に過ごすには、早いうちから職場以外の社会との繋
　　　がりを持ち、仕事以外の生きがいを見つけることが重要です。
　　　　そこで、高齢者の社会参加の機会及び社会との繋がりの確
　　　保に尽力していただきたいと考えるが市の考えを問う。
＜福祉部長答弁＞　高齢者の介護予防のためには、高齢者自身が
　　　担い手になることも含めた社会参加の機会を確保すること
　　　が重要です。
　　　　市ではこれまでも、男性の料理教室受講者に市民団体の活
　　　動を紹介し、社会参加のきっかけづくりを行ったほか、地域の支
　　　え合い会議の中で、男性の孤立や社会参加について議論する
　　　等の取り組みを行ってまいりました。
　　　　今後も、高齢者が社会参加をしやすくするための環境整
　　　備を行うとともに、男性高齢者の実態を踏まえた施策を検討し
　　　てまいりたいと考えています。

アンコンシャス・バイアスについて
＜質問３＞　アンコンシャス・バイアスは、無意識の思い込み偏見
　　　の事です。
　　　　男女共同参画社会を実現するためには、アンコンシャス・バイ
　　　　 アスを解消することが重要と考えるが、市の認識を問う。
＜企画部長答弁＞　男女共同参画社会の実現を阻害する要因の
　　　一つとして、性別やや年齢などに対しての無意識の思い込
　　　み、いわゆるアンコンシャス・バイアスが存在していることが挙
　　　げられます。
　　　　一例をあげますと「男性は仕事。女性は家庭」のような、
　　　潜在的に持っている思い込みを解消することが、男女共同
　　　参画社会の実現に必要であると考えております。

アンコンシャス・バイアスの現状把握
＜質問４＞　アンコンシャス・バイアスの現状把握の調査結
　　　果を問う。
＜企画部長答弁＞　「第3次うらやす男女共同参画プラン」策定の
　　　ため、令和2年度に「家庭」や「地域社会」などにおける男
　　　女の平等感について調査しました。
　　　　その中で「男性は外で働き、女性は家庭を守る」という考
　　　え方に対し、「思わない」という回答をされた方が多く、全国
　　　調査と比較すると、浦安市民は男女共同参画に対する理
　　　解度が高い調査結果が見られる。
　　　　このことから、アンコンシャス・バイアスに関しても一定の理
　　　解を得られていると考えています。

アンコンシャス・バイアスをなくす取り組み
＜質問５＞　アンコンシャス・バイアスをなくす取り組みにつ   
　　　いて問う。
＜企画部長答弁＞　アンコンシャス・バイアスをなくす取り組みとい
　　　たしましては、アンコンシャス・バイアスという概念を知り、無
　　　意識の思い込みに気づくことが必要と考えています。
　　　　そのため、市民・事業所などへの継続的な啓発活動や、
　　　市公式ホームページや情報誌など7による情報発信の
　　　ほか、子ども達に対する男女平等教育の実施など、継
　　　続的に取り組んでいるところです。

◆私の政治信条は市民の命と暮らしを守る事ですが、「浦安を“日本一”シニアが輝く街へ！」
　のスローガンの下、シニアの安心・元気・活躍を支援することです。
　　本市には浦安市老人クラブ連合会「ベイシニア浦安」が充実した活動をしており、元町地域に
12か所、中町地域に25か所、新町地域に12か所の単位クラブが施設され、「生きがいづくり」
「健康づくり」「仲間づくり」「地域づくり」のため活動しています。
　入会は常時、市役所3階福祉部高齢者福祉課で待っています。

～ 質 問と答 弁 の 抜 粋・２～
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※議会報告のポスティングや市政報告会の開催などが、主な活動です。
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　早いもので、令和５年が明けました。
　皆様のご活躍とご健勝を祈念申し上げます。
　私は気力・活力・体力・能力がある内は頑張ってまいる
所存です。
　さて、今回はダイバーシティの推進とお年寄
りの孤立・孤独について記載しました。
　世界では多様性を分かち合うダイバーシティの
推進は、自然の流れです。　
　そこで、本市の取り組みはどのようになっているか伺
いました。
　浦安市はダイバーシティの先進的自治体です。
　お年寄り、特に男性の孤独・孤立は大きな社会問
題です。
　浦安市の高齢者福祉は手厚い施策が行われ
ています。
　ベイシニア浦安の活動も活発です。
ぜひ参加していただいて、孤独・孤立から解放され、豊かな老後を暮らし
ていきましょう。

・育児は女性の仕事？

・必ず結婚はするべきだ？

・学校行事は母親の役目？

・リーダーは男性に限る？

・男性社員は必ず
　　　　ゴルフ接待するの？

・車の運転は男性の役目？

・女性一人で外食
　変ですか？

・女性はうるさいですか？

・役員は男性だ？

・雑用は女性の仕事？

・有給休暇を取る
なんてありえない？・結婚したら友人との食事に

　旦那の許可要るの？
・男性は、産休・育休を
　取るべきではない？

・野球、サッカーは
　男性のスポーツ？

・家事は女性の仕事？
・お酌は女性の役目？

・女性は結婚したら
　家庭にはいるべきだ？

・受付は女性の仕事？
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